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醫學院第 31 次行政主管會議紀錄 
 

時 間：民國 99 年 9 月 29 日(星期三)上午 8 時 

地 點：醫學院四樓大會議室 

主 席：林其和院長 

                                                          紀錄：周碧玉 

一、確認上次會議紀錄：通過。 

 

二、頒發本院卸任主管感謝牌(略)。 

 

三、報告事項 

 

【主席報告】 

１．本院主管會議訂於每月第四個星期三早上８時召開。依據本院院務會議教師代表產生辦

法，主管擔任院務會議代表有名額之限制，並非每位主管都能出席院務會議。是以各項

辦法及條文制定都會在主管會議先行討論，取得共識後再提案至院務會議討論，通過後

再送學校核備。故主管會議是本院非常重要的會議，請主管務必參加，如有特殊事由不

克出席者，應指派教師代表出席。會議中有許多重要的報告事具有時效性，如果未能及

時傳達將影響同仁之權益。 

２．國科會委託計畫進用專任助理、兼任助理及臨時工有最新明文規定，計畫主持人應經學

校行政作業流程事前提出申請，並於核准後始得聘用，薪資支給需自核准日或之後起算。

未依規定者將無法核給薪水。學校已經二度發文，這是非常重要的訊息，請各位主管會

後務必轉知所屬同仁。 

３.為配合行政院生技起飛鑽石行動方案，魏耀揮校長將於 10 月 1 日上午 9 時 30 分在圖書總

館地下一樓舉辦醫療器材跨領域產學合作方案說明會。計畫類型分為技術研發計畫、創

新萌芽計畫及產業推動計畫三大項，總經費共計 29 億元。其中創新萌芽計畫較易申請，

每一申請案每年最多 100 萬元，連續 3 年，可由醫學院、工學院或理學院共同提出合作構

想書。至於產業推動計畫，每案每年補助最高 1500 萬元，連續 3 年，但必須要有定期成

果報告及技轉至產業界。  

４．為配合今年校慶，本院 10 月 12 日早上 10 時在圖書總館一樓大廳將舉辦創院院長黃崑巖

教授的書籤展，將邀請賴校長蒞臨展場主持剪彩儀式。黃院長過去珍藏的 100 多件書籤

均十分精美，返美前悉數捐給醫學院收藏。目前黃院長在美國定居，幾天前不慎跌倒故

無法返國，我想舉辦本次書籤展意義十分重大。 

５．10 月 12 日下午我將和南台科技大學戴謙校長及張文粲主任將到新化畜試所拜訪，討論本

校及醫學院與畜試所雙方之合作。因動物中心空間不足，本院幾位老師跟畜試所已有合

作經驗，他們覺得那裡環境非常好，希望能正式建立雙邊合作關係。各位主管或老師如
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果有相關的建議，請在 10 月 12 日前提供寶貴意見交張文粲主任彙整。 

６．本校頂尖辦公室請各院於 10 月 15 日前提出明年 1 月至 3 月計畫。本院特別邀請到頂尖

辦公室王經理前來說明計畫內容及申請主軸，讓大家更清楚如何撰寫計畫書。本院也特

別邀請到簡伯武教授、吳華林教授和大家分享申請頂尖計畫的經驗。現在是跨領域結合

的時代，單打獨鬥已不易申請到經費，接續本院還要為 4 月份以後之頂尖計畫預做準備，

希望同仁能把握機會儘量參加本次說明會。 

７．醫學院過去空間都嚴重不足，雖然一直向學校爭取，但學校將醫學院圖書館、動物中心

及成杏廳面積計入本院教學空間，非常不合理。難得醫院門診大樓於 6 月中旬落成啟用，

將對本院空間不足的問題稍有疏緩。公衛所、環醫所、口醫所及職醫科不久將要搬遷過

去，臨醫所原來是放在醫院也要搬到對面大樓。未來騰出的空間會優先改建成共同實驗

室跟核心實驗室。未來三年核心實驗室所需相關設備將列為本院第一優先採購項目。劉

校生老師已答應擔任核心實驗室的負責老師。從 8 月開始，本院已聘請三位碩士級、博

士級的助理協助核心實驗室業務。另外希望各位主管能夠諒解，任何一位老師退休後空

出來的空間，要交由空間委員會管理。因大部分的老師退休前半年系所都會申請新聘教

職員額，一旦進用，空間委員會就會優先同意使用這空間。目前本院整個實驗室的空間

嚴重不足，尤其是動物實驗，現在很多老師搬到對面門診中心，好像醫院並沒有特別建

置動物實驗室。我想醫院是否可能騰出一個空間？我們在空間委員會可以好好討論。 

８．最後非常感謝教學資源中心，有關本院教室跟一些公共空間的使用，多年來一直沒有網

路化。現在已請吳登平先生將 2 樓、3 樓教室及一、二、三、四講堂的使用變成網路登記，

增進申請及使用上方便性，稍後可請陳琮琳主任補充說明。 

 

系所主管報告： 

 

小兒科劉清泉主任： 

每次颱風一來，科部全部材料都不堪一擊，每次都須和同學一起前來處理。主任辦公室泡水，

研究室也泡水，從微免所 11 樓整排所有向南邊的辦公室全部泡水，主要是所有窗戶用的橡膠

都已經老化，只要帶有風速的雨，全部像瀑布一樣的跑進來，這表示整個醫學院的建築物已

經老舊需要維修。 

【林院長回答】 

這是很重要的意見，因為這次颱風風速非常強，雨水從門窗隙縫裡面滲進來，很多老師都受

到損害，我已即刻請李俊璋老師協助處理。聽說明年頂尖基礎建設費用僅有 2000 萬，本院會

提出申請。 

 

臨藥所周辰熹所長： 

１．醫學院所有工程施工前應通知相關系所，以便做好事前之防護準備，避免因施工時聲音

太過吵雜影響教師或外賓演講。 
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２．本所防水整治工程因廠商處置失當，造成之損失雖已答應賠償，但有些儀器短時間難以

看出受損情形。 

林其和院長：擬向學校申請 10/15 頂尖 1 至 3 月基礎建設相關經費。李俊璋主任出國，請他於

下次主管會議報告相關事務。 

 

微免所楊倍昌所長： 

醫學院空間委員會在討論全院空間之規畫及使用時，因決策影響十分深遠，務請小心謹慎。

本院曾討論所有的動物實驗均應在動物中心進行，動物應飼養在動物中心，不應在教師個人

實驗室，何以現在會因老師搬至門診大樓就會產生問題，請問目前院方政策是否有所改變？ 

 

動物中心張文粲主任回應： 

動物中心 12 樓佔地約 700 坪，可容納飼養空間不到 60%。目前動物中心小動物年產量約 3 萬

隻，已超出中心之負荷，並且擠壓到動物實驗可以操作的空間。目前動物中心運作年度計畫

約 300 件，早已不敷教師使用需求。經由林院長之協助，已向學校爭取到經費，將整建本院

地下一樓約 90 坪空間規劃為動物飼養區。目前動物中心唯一可以操作動物實驗的地方是外科

手術室，該區不僅做為一般實驗也做為教學之用。相較於國內其他大學，台大現今 2500 坪（未

來將再擴建 3000 坪）及長庚 3000 坪，成大動物中心空間面積差距實在太大。之前曾向學校

提出空間使用計畫書（主建築物地上 5 層、地下 1 層，共計 3000 坪計畫案），經費共計 6 億

元。因學校考量經費龐大未獲補助，未來希望可以繼續爭取足夠使用空間。 

林其和院長補充： 

１．請動物中心管理委員會 review 目前老師使用的情形，依據農委會評鑑時之建議，動物中

心應評估那些功能可以外包？對於南科實驗動物中心已有生產之動物，本院是否還需要

另外生產？現有空間應該可以做更好的規畫及利用。 

２．回應楊倍昌所長題問，醫學院因空間不足，所以需要做更有效之運用。因個人能力不及，

故需借助空間管理委員會集思廣益，協助規畫及管理。 

吳俊忠副院長： 

１．空間管理委員會由我擔任召集人，委員包括健康照護群組、基礎醫學及臨床醫學各科共

計 15 人。為因應公衛所搬遷至門診大樓，所遺空間已由委員會開會決議由老年所使用。 

２．空間委員會將依據各單位教師及學生人數，計算出各系所合理使用面積，統計結果會儘

快週知大家。 

 

附設醫院林炳文院長： 

１．醫院未來將朝向跨領域方向發展，成立各各不同性質的中心，例如：心臟血管中心、長

期照顧中心、藥物中心、失智中心、老人中心等。希望中心召集人或臨床科部主任能主

動邀請基礎醫學各科或健康照顧群組的老師參與。醫院各中心都編列有固定的資源及補

助，希望醫學院的老師都能與臨床各科部或中心緊密結合，共創發展。 
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２．從醫院病患的角度，門診大樓及住院大樓均不適合設立動物中心。為了動物中心地下一

樓空間整體規畫，工務室已讓出庫房空間，未來醫院會儘量配合及協助。 

 

教學資源中心陳琮琳主任： 

１．本中心利用暑假期間將第一及第二講堂重新整修，內部已煥然一新，希望大家愛惜使用，

共同維持環境整潔。 

２．本中心為方便教室管理及借用，已請吳登平先生協助設計線上申請登錄系統，包括成杏

廳、第一、第二、第三、第四講堂及９間教室、臨床技能中心等場地，自 4 月 1 日接受

紙本或線上系統雙軌併行，成效良好。如今五個月試辦期已過，從 10 月開始將全面採用

線上申請系統。 

 

醫學系薛尊仁主任： 

１．臨床教師年資採計比照專任教師，已在醫院院務會議討論通過。擬請臨床學科主任告知

渠等人員，以後必須比照專任教職接受醫學院教師評量。 

２．醫院醫教會反應有住院醫師臨床實習服務態度不佳，缺乏責任感，提醒大家如果要當學

生應注意行政作業程序必須完備，如學生成績評分、科部教育委員會應充份討論及應有

通知學生改善等紀錄，必免日後爭議及申訴案。 

醫學系莊小瑤： 

醫學院各系所、學科試卷閱讀機因使用年限已久，經常夾纸，經院方補助已交貨驗收，同仁

使用後反應十分良好。 

 

生化所張明熙所長： 

１．擬請院方重新評估本院 B 區電梯在單數或雙數樓層靠停，程式設定之妥適性，希望能恢

復以前每樓層靠停。 

２．B 區樓梯間通道地板破損需要汰換，電梯內地板骯髒需加強清潔。 

 

動物中心張文粲主任： 

感謝蘇副院長支援動物中心二名高階人力，協助實驗設備之操作及維護，增加本院教師研究

數據之可信度。今天下午動物中心將舉辦超音波說明會，接續在 10 月份會密集安排電腦斷層

使用說明會，請同仁踴躍參加並取得認證。 

 

四、提案討論：無 

 

五、臨時動議：無 

 

六、散會 



- 5 - 

 


